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能在這次 9 月份順利通過證券分析師的考試，首先要感謝金證照老師們在課堂上

對各科目精闢的講解，加上切中考題核心的講義，讓我準備起來事半功倍。由於

並非財金本科系，當初抱著透過考取證券分析師來替專業知識加分的想法。另外

也看到主管機關公告未來公開解盤的分析師均需要通過證券分析師的認證，而考

試改採分科及格制，通過的科目可以保留兩年，也讓考生得以分科來準備，對平

日需要上班的從業人員，大大的增加了考取的誘因。當下意識到考取國內證券業

最高證照的證券分析師資格認證將成為證券從業人員的未來主流。在綜合比較過

有提供課程的補教機構後，最後選擇了有高考取率、假日集中授課、有著實務經

驗的老師群所編輯講義的金證照。 

 

在此提供一些自己準備的心得，供各位考生參考： 

 

一、熟讀講義＆專心上課是考取的重點 

 

  金證照的上課講義針對考題做過相當程度的精簡，並且會列出各章節在過去

考試的配分比重，省去了直接研讀教科書的吃力不討好，建議將講義的內容研讀

三次以上，記住每章節會出現的特定考題，在完整讀過幾次講義後，再針對歷屆

考題出現次數多的章節，來做重點研讀。 

 

  除了熟讀上課的講義之外，老師在黑板上對講義內文的說明及口述的補充，

我都會專心的抄錄下來，也幫助在課堂後的複習，能夠更了解講義的內容。由於

一次完整的課程是４個月，建議考生在期間不要缺席每一堂課，並且上課專心聽

講，隨著老師在上課期間將內容理解清楚，才不會在復習時出現對上課內容模糊

的窘況，而必須在下一輪又來重複聽講，把整個考試的戰線拖的太長，最後喪失

了準備的動力，而完全沒有課程基礎的考生也可以帶錄音筆等器材，日後對照講

義反覆聆聽。 

 

 



二、勤作考古題是得分關鍵 

 

  雖然證券分析師的考試號稱並沒有標準的題庫，但就選擇題來說，計算題相

同題型重複出現的頻率相當高，而背誦的題目甚至會出現完全相同的題目，所以

熟練歷屆的考題是拿基本分的關鍵。講義的每章節最後都會附上歷屆考題，因為

是依照章節分類過的，建議在作熟練後，可以去下載正式的考題來練習，來習慣

考題的實際狀況。申論題的部份，背誦的題目建議朝最近的時事、法規來準備，

考過的題目通常不會重複出現，計算題則以理解為主。由於選擇題及申論題配分

比重達 7：3，建議準備重心在選擇題的投資報酬率是比較高的。 

   

  此外，也可以參考證基會所出版的題庫，雖然出題比重並非 90%，不過在歷

屆考題沒有出現過的題型，在應試當天卻出現的題目，其實官方的參考書裡面大

部分都找的到，有助於考生避免遇到完全沒有做過題目而慌了手腳。 

  

 

三、有我一定要考上的決心 

 

  證券分析師的考試除了每年固定的４次之外，四月、八月、十月也有舉辦過

加考，由於每次考題的難易度不一，建議考生每次考試都去參加，準備方式以精

讀其中的１~2 科，但其餘的科目也要對內容有印象，才不會遇到沒準備到的科

目考的很簡單而扼腕。最後，要抱持著我一定要考上證券分析師的決心，才會有

想認真準備的熱情，考試當下也要抱著我會考過的心態，相信對花費假日及下班

之餘辛苦準備的考生，在心態調適上會有很大的幫助。 

 

祝福在金證照上課的考生們皆能順利考取證券分析師認證！ 


